

美川っ子



みんなで創る かがやく わたしたちの学校

R7.12.23 文責 南 博喜

充実した2学期でした

吐く息が白く染まり、朝の冷え込みが一段と増してきました。そんな中でも、教室からは子供たちの元気な声が響き、寒さを忘れるような温かな雰囲気に包まれています。

令和7年度の2学期も、もうすぐ終わろうとしています。「みんなで創る かがやく わたしたちの学校」を合言葉に、今学期も教育活動を進めてきました。

遠足や連合音楽祭、修学旅行・宿泊研修といった行事、各学年で行われた様々な地域学習・体験学習、そして毎日の授業など、たくさんの場面で、子供たちは確かな成長を見せてきました。友達と力を合わせて課題を乗り越える姿、新しいことに挑戦する姿、学習に真剣に向き合う姿など、どの学年にも、そしてどの児童にも“成長の足跡”がしっかりと刻まれています。終業式では、そうした学年・学級ごとの成長の姿を子供たちに伝えていきたいと考えています。



これもひとえに、保護者の皆様の日頃からの温かいご支援のおかげと感じています。本当にありがとうございました。また、地域の方々にも平素より多大なお力添えをいただきましたこと重ねて感謝申しあげます。『学校は地域の中にあり、保護者・地域の皆様に支えていただいている』そのことを改めて感じた2学期でした。

3学期、子供たちの元気のよい顔に会えるのを楽しみしております。皆様、どうぞ



よい新年をお迎えください。

玄関のお花（クリスマス仕様）
～作：～

学校閉庁期間中の連絡先（平日のみ）

12月29日(月)～1月2日(金)（この日は日直がいません）

【連絡先】浜田市教育委員会 学校教育課 電話 0855-25-9710

11/18 新入生交流会（6年生）

6年生は浜田市立第三中学校での新入生交流会に参加しました。この会は、周布小・長浜小・美川小の6年生児童が集まり、ともに国語・数学・英語・理科・社会・自立活動など、自分が選んだ教科ごとに分かれて授業体験をする貴重な機会です。前半の授業体験では、中学校の先生方に直接授業をしていただき、中学校生活のイメージを持つきっかけとなつたようです。

後半の三校合同交流会では、はじめのころの緊張も解け、表情も和らぎ、和やかで笑顔いっぱいの姿へと変わっていました。仲間と協力しながら、温かい雰囲気の中で過ごす三校の6年生の姿がとても素敵でした。

浜田第三中学校の職員の皆様、誠にありがとうございました。



11/14 美川苑交流（3・4年生）

3・4年生は、総合的な学習の時間で取り組んできた「福祉」についての学習の一環として、美川苑に訪問し、高齢者の方々に楽しんでいただこうと交流活動の機会を得ました。

一緒に折り紙をしたり、絵を描いたり、トランプをしたり、手品を披露したりすることで、楽しい時間を共有しました。さらに、連合音楽祭で歌った歌や校歌も披露し、これまでの学びや取り組みを地域の方々に届けることができました。

歌の発表では、子供たちの歌声に拍手を送って聴いてくださる方がたくさんいらっしゃいました。子供たちにとっては、自分たちの思いがまっすぐに届いたことを実感でき、大きな励みとなりました。

福祉教育は、子供たちが“相手の立場に立って考える力”を育てる大切な学びです。高齢者の方にどうすれば分かりやすく伝わるのか、どうすれば安心して参加していただけるのかを考えることで、思いやりや共感の心が深まっていきます。学校の教室だけでは得られない体験を積むことで、自分と周囲の人との関わり方を見つめ直し、人と支え合う社会のあり方を考える貴重な機会となりました。

交流を通して得た学びや気づきは、今後の生活や学習につながっていくことと思います。美川苑の皆様、子供たちに貴重な学びの機会を与えていただき、ありがとうございました。



12/9 マラソン記録会（全校）

12月9日(火)に第2回目のマラソン記録会を行いました。

今回も校外で行い、山ばと学級前をスタート・ゴールとするコースを走りました。

距離は、1・2年生が600m、中学年・高学年女子が800m、高学年男子が1000mです。子供たちは、それぞれの距離を力いっぱい走り抜きました。とてもうれしかったことは、途中であきらめてしまうことなく、子供たち全員が完走できたことです。子供たちが自分なりの目標に向かって一生懸命頑張って走っている姿、そして、だれもが友達の応援をしっかりとしている姿がとても素晴らしいと思いました。

コースの安全確保や温かいご声援など、地域の皆様にも多くのご協力・ご支援をいただきました。ありがとうございました。

最後まで懸命に走り抜いた子供たちに大きな拍手を送りたいと思います。



11/12 第2回西部合同学習 (さくら学級・ひまわり学級)

～“経験・関わり合い”的良さを感じて～

第2回西部合同学習が「かなぎウェスタンライディングパーク」で行われました。たんぽぽ学級の●●さん・●●さん・●●さんにとっては2年ぶり、さくら学級の●●さんにとっては、学校の友達と一緒に行くのは初めての訪問でした。合同学習のめあては次の3つでした。

- ①他の学校の友達と協力して活動しよう。②自分からあいさつしよう。
- ③ルールやきまりを守ろう。

午前中は、厩舎見学・乗馬・ブラッシング＆えさやり体験を行いました。

厩舎見学では、とても広い飼育施設に驚きの声があがりました。乗馬体験では、一人ずつ馬に乗り、外の広場を一周しました。●●さんは「パッパッと音がして揺れたけど、上手に乗れた！」と満足そうな表情を浮かべていました。●●さんは「思ったより高くて怖かった」と感想を話していました。●●さんは、教えてもらったなで方で丁寧に馬の体をブラッシングしていました。●●さんは「馬の体温は人間より高いんだよ」と、友達に気付きを伝えていました。えさやりでは人参を上手に持ち、馬と楽しく触れ合うことができました。

また、馬に関するクイズ大会にも積極的に参加し、さらに詳しくなることができました。

昼食は班に分かれて、馬のすぐ近くでお弁当を食べました。馬も草を食べていたため、「馬と一緒に食事をしている気分だね」と、子供たちの笑顔が広がり、とても楽しい昼食時間となりました。

午後は近くの公園に移動し、周布小・長浜小・弥栄小・浜田養護学校の友達と思い切り遊びました。●●さんは坂を転がる遊びに夢中になり、●●さんと双子ならではの息の合ったコンビネーションを見せてくれました。また、4人とも他校の友達と積極的に関わり、交流を深めました。

全員が一日を通して、それぞれの班で声を掛け合いながら並んだり、輪になって順番に目標や感想を伝え合ったりする姿が見られました。また、バスの乗り降りの際には、他校の友達やバスの運転手さんに、自分から大きな声であいさつをすることができました。

さらに、スタッフの方々から教わった「馬を驚かせないために、馬の近くでは走らないこと」などのきまりも、最後まで意識して活動していました。

すべての活動を終えて学校に帰ったとき、子供たちの表情は充実感で満ちあふれています。めあてを意識しながら学習に臨み、馬と触れ合ったり、新しい友達と関わったりすることができたからだと思います。



今回の合同学習を通して、子供たちは「経験すること」や「関わり合うことの良さ」を実感することができました。3学期からの学校生活にも、今回の学びを生かしてほしいと思います。

第3回西部合同学習(12/3)の様子は学校HPに掲載しています。

学校の様子～日々の学びから～

11/4 町探検(2年生)



〈内村駐在所〉

〈ベーカリー マテバシイ〉

〈まちづくりセンター〉

11/14 町探検(2年生)



11/19 人権集会(全校)



11/20 やってみようプロジェクト



11/21 食の学習(4年生)

11/26 箏の学習(4~6年生)



11/21 秋パーティー(1年生)～2年生さんを招待して～

1月行事

7日(水)始業式 12:00下校(給食なし)

8日(木)外国語(ALT) 給食開始 書き初め会(3④3年 5⑥4年)

9日(金)委員会⑥

12日(月)成人の日

14日(水)放課後補習学習 書き初め会(3④5年 5⑥6年)

15日(木)読み聞かせスタート 外国語(支援員)

16日(金)クラブ⑥

19日(月)卒業写真撮影(12:45～)予備日26日(月)

20日(火)避難訓練③ SC訪問

21日(水)放課後補習学習

22日(木)外国語(ALT)

27日(火)命の授業③(2年) ラブック号(12:40～13:30)

28日(水)放課後補習学習

30日(金)クラブ⑥ 全校テスト(算)

※予定ですので、変更となる場合があります。